

Discours de l'Ambassadeur Stefan Estermann à l'occasion du lancement
du Groupe des Ambassadeurs Francophones de Grèce à la Résidence
de Suisse à Athènes,

20 mars 2024

Madame la Cheffe du Protocole du Ministère des affaires étrangères de la République Hellénique, chère Madame Balta,

Mesdames et Messieurs les représentants du Ministère des affaires étrangères de la République Hellénique,

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs des pays membres de l'Organisation internationale de la Francophonie,

Mesdames et Messieurs les représentants des organisations internationales,

Mesdames et Messieurs les représentants de la presse,

Je vous souhaite la bienvenue à cette cérémonie de lancement du Groupe des Ambassadeurs Francophones de Grèce (GAF) que nous organisons en ce 20 mars, Journée internationale de la Francophonie, conjointement avec l'Ambassade de Roumanie.

La Francophonie c'est d'abord une langue que nous avons en commun, le Français. C'est aussi des valeurs partagées par les 88 Etats membres, membres associés et observateurs de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF). Solidarité, diversité, liberté, paix, ou démocratie en sont les plus importantes.

Si l'on remonte à il y a 200 ans, le mouvement du philhellénisme qui a accompagné les combats de la Grèce pour son indépendance et qui avait son épicerie à Genève, ville francophone, portait déjà en lui ces mêmes valeurs. Ce n'est donc pas un hasard si la Grèce est si francophone et francophile, et qu'elle est un pays très important de l'OIF aujourd'hui.

Les représentants des pays membres de l'OIF présents à Athènes ont décidé de se constituer en Groupe des Ambassadeurs Francophones de Grèce (GAF). Ce groupe a pour objectif la promotion de la langue française et des valeurs de la Francophonie en Grèce. Il contribuera à faire vivre ici l'esprit de dialogue si propre à la Francophonie.

Nous représentons des pays de tous les continents, avec divers intérêts. Mais dans un contexte où certains alimentent les clivages régionaux, la valeur ajoutée de la Francophonie réside précisément dans sa capacité à les dépasser. L'esprit de solidarité et de consensus porté par l'usage d'une langue commune et des valeurs qu'elle véhicule permet de mieux nous comprendre. Il faut cultiver cet esprit de dialogue.

Le groupe des Ambassadeurs Francophones a été initié par les Ambassades de la Roumanie et de la Suisse en Grèce, avec le soutien des représentations de la Belgique, du Canada, de la France, du Luxembourg, du Maroc et de la Tunisie. Il s'est doté de principes de fonctionnement et d'un logo que vous pouvez admirer ici. La Suisse et la Roumanie assureront respectivement la Présidence et la Vice-Présidence pendant les deux premières années.

Ce soir, après les discours et les intermèdes musicaux, nous procéderons à la signature symbolique des principes de fonctionnement par les pays fondateurs que je viens de mentionner. Le Groupe est bien entendu ouvert à toutes les Ambassades représentants des pays membres de l'OIF présentes à Athènes, et ces dernières sont chaleureusement invitées à nous faire part de leur souhait d'adhésion dans les prochains jours ou semaines.

Pour terminer, je souhaite remercier tous mes collègues du Groupe constitutif du GAF pour leur soutien, et en particulier l'Ambassade du Luxembourg qui a contribué à l'approvisionnement en vin pour cette soirée.

Je voudrais également souligner ce soir que la Tunisie, membre de notre groupe fondateur, célèbre aujourd'hui son anniversaire d'indépendance. Toutes mes félicitations à ma collègue l'ambassadrice Souad Trabelsi à cette occasion.

Finalement, je tiens ici à remercier mon adjoint, Monsieur Marc Bruchez, dont le soutien est inestimable et qui nous a inspirés et apporté son expérience et son expertise dans notre projet commun.